

## La machine à remonter le temps : L'ASTUCE DE L'ENVOI RECOMMANDÉ

En mars 2009, le Réseau anti-arnaques dénonçait une pratique visant à crédibiliser la promesse d'un gain. Elle concernait plus spécialement les offres de loterie provenant de l'étranger (*filière canadienne, asiatique ou australienne*).

La stratégie était bien huilée : plutôt que de multiplier le nombre de plis publicitaires dans les boîtes aux lettres françaises, l'organisateur d'une pseudo-loterie effectuait une notification par envoi recommandé sur un panel de personnes.

Certes, le coût était plus important mais il était largement compensé par l'impact psychologique chez le destinataire : l'envoi recommandé permettait de crédibiliser une loterie et d'obtenir le règlement de différents frais. De ce fait, le taux de retour était bien supérieur à celui d'un envoi classique.

**INFO-ALERTE** est une mise en garde hebdomadaire diffusée par le :  
**Réseau anti-arnaques, association partenaire de l'UFC-Que Choisir**  
BP 40179 – 79205 PARTHENAY cedex  
([contact@arnaques-infos.org](mailto:contact@arnaques-infos.org)) - Site : [www.arnaques-infos.org](http://www.arnaques-infos.org)  
SIRET : 503 805 657 00049

Reproduction autorisée sous réserve de mentionner l'origine.

Directeur de la publication :

**Pascal TONNERRE** ([president@arnaques-infos.org](mailto:president@arnaques-infos.org))